

Le tour de France en catamaran d'un retraité

**Article exclusif
réservé aux abonnés**

VOIR L'OFFRE DIGITAL

Votre crédit de bienvenue en cours : 05 articles

Publié le 03/08/2015 à 03:49, Mis à jour le 03/08/2015 à 08:21

Sports - Insolite



Louis Delgrange fait escale dans l'Agenais à bord de son catamaran Dart 18/Photo Morad Cherchari

Alors qu'il passe une à une les écluses du Passage d'Agen avec son catamaran Dart 18, Louis Delgrange, 68 ans, étonne et attire la curiosité des jeunes venus prendre du bon temps le long du canal.

C'était un rêve de retraité pour celui que ses amis surnomment Ramsès. «Je fais de la voile depuis que j'ai 45 ans et j'avais toujours pleins de sparadraps sur les doigts à cause des petites fissures» explique-t-il. Ancien ingénieur électronicien, «Ramsès» s'est lancé dans cette aventure le 1er mai dernier. Après un an de préparation, il démarre son tour de France en catamaran en partant de Belgique. «D'une aventure sportive, c'est devenu une incroyable aventure humaine» raconte-t-il. Tout au long de son parcours, il a fait «des rencontres magnifiques» et vécu de grands moments comme son passage dans l'Ouessant ou à la pointe du Raz sur les côtes bretonnes.

Louis Delgrange vogue sur les eaux françaises avec un simple moteur électrique et avance de 50 kilomètres en moyenne chaque jour. Des galères, il en a connu. Dès le départ, il frappe une plage de galet qui a fissuré la coque de son premier bateau. Trois semaines d'interruption, le temps de retrouver une embarcation. Pas question de se décourager pour autant, il repart sur les eaux. Après le Contentin, la Bretagne, la Loire, la Gironde, il vogue vers la Méditerranée et fait escale dans l'Agenais chez son fils. Ramsès repartira ensuite pour finir sa boucle jusqu'en Belgique vers la mi-octobre. La suite ? «Je ne veux pas y penser, une seule passion à la fois».

Vincent Audy